

“ même cœur.” Ensuite, chaque chef de famille me présenta deux saumons séchés, et quelques uns y ajoutèrent une espèce de gâteau fait de poires-pilées. Je les fis asseoir, leur distribuant du tabac, et il y eut *grande fumerie*. Ce fut un jour qui fera époque dans leurs annales. Ce même jour, 7 septembre, je baptisai 36 enfants, et le jour suivant, j'en baptisai 81, formant un total de 758 enfants, baptisés dans cette mission.

“ Quel admirable spectacle que de voir tant de nations réunies sous les auspices de la religion, vivant dans l'intimité la plus parfaite, et déposant au pied de la croix, leurs sujets de haine, pour n'avoir qu'un même cœur. L'ardeur pour les choses du ciel ne se ralentissait pas. Les soirées étaient loin de se passer en d'inutiles conversations. Jusqu'à onze heures, on entendait le chant des cantiques, et par intervalles, la voix élevée d'un chef qui prononçait des harangues édifiantes à ses gens. On faisait le signe de la croix ; on répétait ce qu'on avait appris et retenu des explications de l'*échelle historique*. Enfin, c'était un zèle, une ardeur, un entraînement universels.

“ Cependant une cruauté de la part d'un chef à l'égard de son esclave qui eut lieu à l'écart, pendant que j'instruisais ces peuplades, m'affligea sensiblement. Pour un acte d'insubordination, ce malheureux esclave avait reçu de son maître trois coups de dague qui le blessèrent presqu'à mort. Aux cris que poussait cet infortuné, j'accours et je le trouve baignant dans son sang, pendant que son cruel maître, étendu sur une natte, le regardait avec un visage courroucé où semblèrent pourtant se peindre à ma vue, la honte et le regret. Je lui témoignai toute l'indignation que j'éprouvais de sa brutalité, et lui dis que je ne m'attendais pas à être témoin